

son Fils, le nouveau Viceroy fit la cérémonie de prendre possession du Pérou au nom de Philippe II. Ensuite, voyant que les derniers troubles étoient venus des prétentions d'un grand nombre d'Espagnols, qui ne croyoient pas leurs anciens services dignement récompensés, il prit le parti d'envoyer les principaux en Espagne, au nombre de trente-sept, pour faire leurs plaintes à la Cour. Son espérance étoit de rétablir la paix, en éloignant les Factieux; mais le Roi n'approuvant point cette rigueur, pour de braves Officiers qui avoient fait tant d'honneur à l'Espagne, les renvoya, au contraire, comblés d'honneurs & de présens, avec ordre au Viceroy de donner aux uns de nouvelles terres, aux autres des Gouvernemens; & ce Seigneur entra dans les vues de son Maître, avec si peu de regret aux sien- nes, qu'il se fit aimer de ceux-mêmes dont il s'étoit d'abord attiré l'averfion.

Il résolut ensuite de tirer, des Montagnes de Vilcapampa, le Prince *Sayry-Tupac*, Fils aîné de Manco Inca, dont on a rapporté la fuite & la mort. Le crédit des Indiennes du Sang royal, qui vivoient tranquilles à Cusco, fut employé à cette grande entreprise; sur-tout celui de la *Coya Béatrix*, Tante du Prince, que son nom fait juger Chrétienne, & mariée peut-être à quelque Espagnol. Sa négociation fut heureuse. *Sayry-Tupac* Inca, qui étoit encore jeune, se laissa persuader de la suivre à Lima, où le Viceroy lui assigna une médiocre portion de terre, & des Indiens pour la cultiver: triste sort d'un Prince, dont les Ancêtres avoient possédé des Etats si vastes. Il demanda la liberté d'aller à Cusco, & le Viceroy y consentit. Les caresses qu'il y reçut des Espagnols, le déterminèrent à se faire baptiser, avec la *Coya Cusi-Huarcay*, son Epouse, petite Fille d'*Huascar* Inca. Cependant, après avoir visité la Forteresse & les Mines du Palais de ses Ancêtres, il se retira dans la Vallée d'*Yucay*, où il mourut trois ans après. Une Fille unique, qu'il laissa de son mariage, fut mariée à *Dom Martin Garcia Oñez de Loyola*, de qui descendent les Marquis d'*Oropesa* & d'*Alcañizas*.

La mort du Viceroy eut une cause assez singulière; son Successeur lui ayant refusé le titre d'Excellence, il en conçut un chagrin si vif qu'il en mourut, avant même que d'avoir quitté le Gouvernement.

*Dom Diego de Zuniga*, Comte de *Nieva*, quatrième Viceroy, fit son entrée à Lima le 17 d'Avril 1561. Son Gouvernement fut court. On le trouva mort dans son Palais, l'année suivante, avec tous les indices d'une mort violente. L'Audience & les autres Tribunaux se dispensèrent d'approfondir cet événement, dans la crainte de découvrir quelque odieux mystère, qui fût capable de renouveler les troubles.

Le Licentié *Lope Garcia de Castro* étoit Membre du Conseil royal des Indes, lorsqu'il fut nommé Gouverneur du Pérou & Président de l'Audience, sans être honoré du titre de Viceroy. Le principal objet de sa Commission étoit de faire des recherches sur la mort du Comte de *Nieva*: mais n'étant arrivé à Lima que le 22 de Septembre 1564, tous ses soins ne purent le faire retomber sur les traces de cet attentat. Ce fut sous son Gouvernement qu'on découvrit les fameuses Mines de vif-argent de *Guanca-Belica*, & qu'on vit pour la première fois, en 1567, arriver des Jésuites au Pérou.

DESCRIPTION  
DU PÉROU.  
CHRONOLOGIE  
DES  
VICEROIS.

*Sayry-Tupac*  
Inca, Fils de  
Manco, se  
soumet aux  
Espagnols.

Il embrasse le  
Christianisme.

Sa Postérité.

Mort singu-  
lière du  
Viceroy.

VII.  
*Diego de Zu-  
niga*.

VIII.  
*Lope Garcia  
de Castro*.